

REMISE DU DRAPEAU FRANSASKOIS AUJOURD'HUI À MOOSE JAW À L'OCCASION DE LA SAINT-JEAN-BAPTISTE

Le drapeau marque son 10^e anniversaire en tant qu'emblème provincial

Diffusion : Mercredi 24 juin 2015

Aujourd'hui, à l'occasion de la Saint-Jean-Baptiste, M. Wayne Elhard, secrétaire législatif responsable des affaires francophones, se joint à Son Honneur Vaughn Solomon Schofield, lieutenant-gouverneure, ainsi qu'à d'autres dignitaires afin de présenter le drapeau fransaskois à la région de Moose Jaw. Il est également à noter que cette année marque le 10^e anniversaire de l'adoption du drapeau parmi les emblèmes provinciaux.

« Le drapeau fransaskois, hissé à l'occasion de cette journée spéciale, souligne l'enrichissement social et culturel apporté par les francophones de la région de Moose Jaw qui, grâce à leur travail et leur engagement, continuent de contribuer à l'épanouissement de leur collectivité et de notre province », a déclaré M. Elhard. « Cette année, ce drapeau marque ses 10 ans parmi nos emblèmes provinciaux, et je souhaite le voir encore flotter fièrement, dans la « ville amie », au fils des ans et des générations futures. »

Le drapeau fransaskois est devenu un des emblèmes de notre province, en 2005, afin de rendre hommage au français, en tant que l'une des deux langues officielles du Canada, et pour mettre en valeur le patrimoine des francophones de la Saskatchewan et leur contribution importante à la province. Une plaque commémorative sera également présentée.

« C'est un grand honneur de recevoir cette plaque commémorative et ce drapeau fransaskois qui souligne les contributions des francophones de la région de Moose Jaw dans la préservation des traditions canadiennes-françaises en Saskatchewan, et ce, depuis de nombreuses décennies », a déclaré la présidente de l'Association communautaire fransaskoise de Moose Jaw (ACFMJ), M^{me} Chantal Beaudoin. « Nous sommes d'avis que cette présentation est d'autant plus spéciale qu'elle coïncide avec le 10^e anniversaire de l'adoption de notre drapeau parmi les emblèmes provinciaux. »

Le drapeau fransaskois, de forme rectangulaire, présente un fond doré évoquant les champs de blé et donc l'agriculture, principal métier des premiers pionniers francophones en Saskatchewan. La croix, qui représente le rôle de l'Église catholique dans l'histoire et la culture fransaskoises, est verte pour rappeler la couleur des forêts septentrionales de la province. Enfin, la fleur de lys rouge symbolise « la Francophonie » (nom donné à l'ensemble des collectivités et des peuples francophones dans le monde).

Au début des années 1900, des francophones de France, de Belgique et du centre du Canada se sont installés à Ponteix, Gravelbourg, Willow Bunch et Val Marie. Plus tard, bon nombre d'entre eux ont émigré dans de grandes régions urbaines telles que Moose Jaw. La 15^e Escadre Moose Jaw, base aérienne toute proche, abrite de nombreuses familles militaires francophones.

Dans le cadre d'une initiative provinciale de reconnaissance, le gouvernement de la Saskatchewan a déjà remis un drapeau et une plaque commémorative aux communautés francsaskoises de Duck Lake, Ferland, St-Denis, Gravelbourg, Zenon Park, Regina, Saskatoon, Bellegarde, Battlefords, Ponteix et Prince Albert.

La Saint-Jean-Baptiste, qui se célèbre le 24 juin, est la fête du saint patron des Canadiens français.

Pour de plus amples renseignements au sujet des services en langue française offerts par le gouvernement de la Saskatchewan, consultez le nouveau site www.saskatchewan.ca/bonjour ou la page Facebook www.facebook.com/Bonjour.Saskatchewan.

-30-

Renseignements :

Dan Palmer
Affaires intergouvernementales
Regina
Téléphone : 306-787-2155